

órgano del PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO de Argentina
Sección del Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV Internacional

Están destruyendo nuestros salarios

Que la CGT y los sindicatos dejen de juntar votos



REVOLUCIÓN Y DICTADURA PROLETARIAS



8,4% de inflación en abril, 108,8% en el año Necesitamos un plan de lucha nacional ¡Hay que parar el país!

Nuevo record de inflación. En 4 meses del año los precios acumulan 32%. Alimentos y bebidas volvió a encabezar los aumentos con 10,1%, por carnes, verduras, legumbres, lácteos y huevos, pan y cereales. En el año acumula 115%. La situación es dramática, insostenible para la gran mayoría pobre y cada día más pobre.

El gobierno acumula fracaso tras fracaso. Desde su “guerra a la inflación” hasta la promesa de que bajaría al 3% para el mes pasado. Desde este último anuncio en noviembre la inflación se disparó más. Siempre busca algún culpable del mes para justificar el alza sin control de los precios.

La excusa de este mes fue la corrida cambiaria que llevó el dólar paralelo a \$500 y más. Pero también el propio gobierno reconoció una cotización del dólar para exportadores un 50% más caro. Dicen que no tienen dólares pero no hacen nada para recuperar los que se fugaron, no hicieron nada para defender los saldos favorables del comercio exterior, no hicieron nada para impedir todas las maniobras especulativas. Si esta fuera una de las causas de la inflación, hay que decirles que ellos mismos son responsables de no haber tomado todas las medidas necesarias para evitarlo.

Tampoco es un fenómeno psicológico, como vuelve a decir el Presidente Fernández. Es real. Es un proceso de saqueo permanente de nuestros ingresos. Imparable. Que muestra toda la incapacidad y cobardía del gobierno para hacer frente a la principal calamidad.

Ya hemos señalado las medidas elementales para bajar la inflación pero hay una decisión política del gobierno de no actuar: Se debe desconocer el programa del FMI que es inflacionario: no devaluar más el peso, congelar todas las tarifas y combustibles, congelar el precio del transporte, reducir drásticamente la tasa de interés en pesos de toda la deuda, para empezar, y desconocer toda la deuda externa. Desde que se firmó el acuerdo con el FMI la inflación se duplicó. Sus planes siempre han originado desastres en nuestro país y en todo el mundo.

Se debe monopolizar el comercio exterior y la banca para terminar con el contrabando y abastecer en primer lugar el mercado nacional. Para que no se fugue ni un dólar. Para parar la bola gigante del endeudamiento en pesos que se potencia con las subas de las tasas de interés.

Ya casi no tiene sentido discutir de porcentajes. ¿Cuánto se multiplicó en los últimos meses el costo de la vivienda? Con alquileres impagables. Lo que tenemos que discutir es cómo hacemos para imponer un salario mínimo que cubra la canasta familiar para todos los trabajadores, con recibo o sin recibo. Y que se ajuste cada mes de acuerdo al incremento real de los precios.

Cómo hacemos para imponer esta lucha desde las bases, desde cada lugar de trabajo, desde cada sindicato. Una lucha generalizada para golpear como un solo puño contra el gobierno y las patronales.

Gobierno y burócratas miserables siguen llamando al diálogo con empresarios, a mesas de concertación que siempre han fracasado. Eso es puro verso para disimular que no quieren actuar.

Estamos en medio de una crisis extraordinaria. Ni gobierno ni oposición, ni sus partidos políticos, ni las direcciones sindicales, ni los empresarios, tienen idea de cómo salir de esta situación a la que nos han llevado. Todos coinciden en la gravedad de la situación, pero no saben cómo gobernar, qué hacer. Cualquier medida que toman deteriora más la situación de las masas. Ya han probado de todo y todos, el resultado es el fracaso.

El peronismo en el gobierno prometía revertir los desastres del macrismo, que redistribuiría el ingreso, que atendería primero a los “últimos”, a los más necesitados, generando una ilusión que se quiebra. La verdad es que se arrodilló desde el inicio ante los grandes capitales y el FMI y ahora piden nuevamente que los voten.

Sólo la clase obrera puede plantear una salida, una respuesta independiente, porque no tiene atadura con la propiedad privada de los medios de producción, con los bancos, con los terratenientes, con el capital financiero, por esa razón puede tomar en sus manos sus propias reivindicaciones y los de todos los oprimidos. Tiene que aplicar sus propios métodos de lucha y de organización, su propia estrategia política. Debe partir de la convicción de que no hay salidas en el capitalismo en descomposición. No hay que despertar la más mínima ilusión en las elecciones, por el contrario debemos combatir todas las ilusiones y confiar exclusivamente en nuestras propias fuerzas, en nuestra organización y unidad, en nuestra propia política.

Las PASO y el “programa” que unifique los frentes y alianzas

Los sectores más críticos del gobierno dentro del Frente de Todos repiten que más que una unidad electoral necesitan una unidad política para gobernar, necesitan un programa básico que unifique a todas las corrientes que lo integran. Dicen que de nada sirvió armar un frente electoral para impedir que ganara Macri y que después el gobierno gobierne de espaldas a sus votantes como ha hecho Fernández quebrando las ilusiones que se depositaron en él. Siguen tratando de tomar distancia del gobierno como si no fueran responsables de integrarlo.

Si no hay acuerdo programático no debieran ir en un frente o alianza, deberían presentarse cada sector por su lado. Hoy el acuerdo “programático” se limita a derrotar a Milei y a Juntos por el Cambio, “para que la derecha no vuelva”.

Aunque no lo diga, SI hay un acuerdo programático entre todos los sectores que conforman el Frente de Todos y que lo podríamos resumir en estos puntos:

- 1.- Las reformas neoliberales de Menem no se tocan;
- 2.- No se estatiza ni la banca ni el comercio exterior; no se recuperan los puertos y los ríos; no se recuperan todas las empresas de energía.
- 3.- No se toca la propiedad de la oligarquía terrateniente;
- 4.- No se levanta el secreto bancario, impositivo y bursátil, imprescindible para avanzar en la investigación del saqueo y fuga de divisas;
- 5.- No se desconoce la deuda externa ni el programa acordado con el FMI.
- 6.- No definen que el salario y jubilación mínimas deben alcanzar a cubrir lo que cuesta la canasta familiar.
- 7.- “El capitalismo es el sistema más eficiente y eficaz”. Ninguno cuestiona la explotación capitalista ni el capitalismo como un sistema agotado desde hace mucho tiempo y sólo puede asegurar toda clase de padecimientos a la mayoría.

Los sectores críticos consideran que un acuerdo “programático” debería incluir un aumento de salarios y jubilaciones, elevar la participación de los asalariados en el PBI, redistribuyendo el ingreso, mantener los planes sociales, entregar tierras para viviendas, controlar las importaciones... reformas que generan algún roce pero no cambian la esencia de un sistema que no se soporta más.

Asistimos a una derechización de los partidos y corrientes políticas del nacionalismo burgués, abandonan todas las banderas de soberanía política y económica, las ban-

deras antiimperialistas, antioligárquicas. Junto con ellos se derechizan las corrientes stalinistas que forman parte del Frente de Todos. Son ellos los que se derechizan, no los trabajadores, no los oprimidos.

Frente a una situación de descomposición capitalista, de agudización de la guerra comercial, de saqueo de todos los recursos, de creciente militarización, se adaptan a las presiones del capital financiero y dicen que “la correlación de fuerzas no da”, “que los tiempos han cambiado”. Son ellos los que cambiaron, son ellos los que “no van más”. La desilusión y ruptura con estas corrientes es un signo de maduración, es progresivo. Es necesario romper con todos los frentes, alianzas y partidos que defienden el orden capitalista.

En nombre de derrotar a la derecha y la ultraderecha otra vez quieren hacer un amplio frente que tenga posibilidades de ganar elecciones y el programa no será diferente al que señalamos.

Por todo esto llamamos a no confiar en las elecciones como respuesta a nuestras necesidades. Solo podremos conquistar nuestros reclamos organizándonos y confiando en los métodos de acción directa.

TRIBUTO INTERNACIONAL

AL PENSAMIENTO Y OBRA DE GUILLERMO LORA



Sábado 20 de mayo

Horas 17:00
Bolivia
Chile

Horas 18:00
Argentina
Brasil

C E R C I  P O R

www.por-cerci.org

 11 2351 4699

 Partido Obrero Revolucionario - Masas - Argentina

Avanza la descomposición de la Justicia

EL CASO DEL ATENTADO A CRISTINA KIRCHNER

La investigación del intento de asesinato contra la vicepresidenta Cristina Kirchner fue frenada. Pese a la gravedad del hecho la Corte no intervino. La Justicia trabaja para encubrir a los responsables políticos del hecho, quiénes los financiaron. Quieren cerrar la investigación llevando a juicio sólo a los ejecutantes directos.

La pista del diputado Gerardo Milman (jefe de campaña de Bullrich) que había mencionado con anticipación su conocimiento del atentado que se preparaba, fue descartada. El testigo que lo mencionó fue acusado para que no pueda seguir declarando y ahora se conoce que una de sus secretarías, que mintieron en sus declaraciones en la Justicia diciendo que no se habían encontrado en el lugar donde se encontraron con Milman, que también afirmaron que habían borrado sus celulares por propia voluntad, en realidad habían concurrido a las oficinas de Patricia Bullrich junto con Milman para que borrarán el contenido de sus celulares. Operación que realizó un perito que trabaja con la dirigente Bullrich. Justo el día anterior a que sean citadas por la Justicia.

Cuando la exasesora, Ivana Bohdziewicz, se presentó en la Justicia para ampliar y modificar su declaración anterior ante la fiscalía le dieron una cita para la semana siguiente, para no tomarle declaración en ese momento. Pero el entorno de Milman se enteró inmediatamente y la presionaron para saber qué declararía y que no rompiera los acuerdos que tenían. Ivana se asustó ante las presiones y decidió volver a presentarse en la fiscalía a declarar sin esperar a la fecha que le dieron. Muestra la conexión de la Justicia con los dirigentes del PRO ¿qué es lo que están ocultando?

Cuando las asesoras declararon por primera vez la jueza Capuchetti y el fiscal Rívolo no les quisieron secuestrar los teléfonos. Esto les dio tiempo para hacer desaparecer información. Cuando tuvieron que entregar los aparatos, 40 días más tarde, Bohdziewicz dijo que “había borrado con asesoramiento todo para proteger su intimidad”. La Jueza a cargo de la investigación no quiso tomar las medidas de prueba solicitadas y fue postergando medidas para evitar que se sepa quiénes prepararon el atentado.

Ni el Congreso ni el Gobierno han podido hacer nada para detener semejante corrupción e impunidad de la Justicia que cuenta con el aval de la Embajada y los grandes empresarios locales y transnacionales.

OTRO GOLPE DE LA CORTE SUPREMA

Intervino en las **elecciones provinciales** de San Juan y Tucumán ordenando la suspensión de las elecciones a gobernador.

Lo hizo **5 días antes de las elecciones**. Nadie esperaba



la suspensión, con buena parte del operativo armado. Ya había activado el reparto de las bolsas de correo, reparto de boletas, diagramas de custodia de fuerzas de seguridad, entre muchas otras cuestiones logísticas.

El anuncio fue en el mismo momento que declaraba en el Congreso, en la Comisión de Juicio Político de la Cámara de Diputados, Daniel Marchi, desnudando la corrupción de la Corte en el manejo de la Obra Social y otros manejos turbios. Para que su escandalosa intervención en las provincias tapara el escándalo de corrupción. ¿O lo hizo para tapar el escándalo en la investigación de los autores del intento de magnicidio?

El hecho de que el peronismo era favorito en ambas elecciones no fue determinante en esta decisión, porque tarde o temprano las elecciones se realizarán y es difícil que una maniobra con la que hicieron altere el resultado. Pero la expresión de la precandidata del PRO Patricia Bullrich hace dudar cuando dice “Les frenamos las re-reelecciones a Uñac y Manzur” como si hubiera sido una acción conjunta con la Corte.

Los fallos de la Corte Suprema sobre las elecciones provinciales **son arbitrarios y golpistas** porque se dictaron cuando las elecciones ya estaban en marcha, siendo que las impugnaciones tenían entre uno y 5 meses de haber sido presentadas. Cada provincia tiene su Constitución y su propia Justicia electoral y se suponía que Argentina quería ser un país federal. Y la Corte que esperó hasta el último momento ni siquiera se pronunció sobre la cuestión de fondo referida a la interpretación de las Constituciones respecto a la reelección de los candidatos a gobernador. Los especialistas en el tema dicen que además se contradice con fallos anteriores de la Corte y que no había sentencia firme en el caso de San Juan y que en Tucumán no se había agotado el recorrido en la Justicia provincial.

La impugnación había sido solicitada por Juntos por el Cambio y un sector vinculado a Milei.

La posterior renuncia de Manzur a su candidatura agrega confusión. Su renuncia sin lucha es una capitulación ante la ofensiva de la Corte. La primera presentación contra su postulación se hizo el 1° de Diciembre.

EL PRESIDENTE DE LA CORTE SUPREMA ROSATTI EN AMCHAM

AmCham es la Cámara de Comercio de los Estados Unidos en la Argentina que reunió a más de 1500 empresarios en el hotel Alvear de Puerto Madero. Se viene pronunciando públicamente en defensa de la Corte, contra el Juicio Político que se inició en el Congreso y contra la reforma de la Justicia.

En el final de su exposición, el 8 de mayo un día antes del anuncio de la suspensión de las elecciones a gobernador, Rosatti hizo una interpretación de la Constitución para el aplauso de sus anfitriones norteamericanos. *“Las bases del programa económico que establece la Constitución desde 1853, con todas sus reformas, es el capitalismo: respeto a la propiedad privada, a la iniciativa de los particulares y competencia... Más allá de las diferencias de matices en la regulación del Estado, lo propio es que retengamos que ese es nuestro sistema. Si se quiere otro, se tiene que reformar la Constitución. Si no, estamos hablando de otro país... El artículo 75, inciso 19 de la Constitución manda defender el valor de la moneda, lo cual tiene que llamarnos la atención respecto de la expansión incontrolada (sic) de la emisión monetaria, porque eso implica no defender el valor de la moneda y traicionar consecuentemente el mandato de la Constitución”.*

¿Con quién está polemizando defendiendo el capitalis-

mo ante el auditorio de las multinacionales? Es por lo menos un acto de vil servilismo ante sus amos imperiales. Y peor aun reproduciendo los disparates de la oposición sobre la inflación y la moneda que demuestra desconocer. El presidente de la Corte hace un recorte muy parcial de la Constitución, y del artículo que menciona.

En realidad, se está sumando al discurso de apertura del presidente de esa Cámara cuando dice: *“estamos convencidos en Amcham que una vez que se elimine el déficit fiscal, se le dé verdaderamente independencia al Banco Central y a su directorio, y se recorte el excesivo gasto del Estado, el país comenzará a crecer de manera constante y beneficiosa para toda la población”.*

Es el discurso del FMI, de la oligarquía, de los capitalistas que saquean el país y quieren más y más ajuste.

¿Qué tienen que ver los juicios contra Cristina Kirchner, el encubrimiento del atentado, la exigencia en EEUU de un representante republicano de que se la enjuicie en su país, la suspensión de las elecciones provinciales y el discurso en la AMCHAM? El claro alineamiento político de un sector de la política y la Justicia con las multinacionales norteamericanas contra la Nación.

Una y otra vez queda demostrada la incapacidad total del Congreso y el Gobierno para intervenir en la descomposición de la Justicia, que bajo la democracia burguesa NO puede ser reformada.

Ante la renuncia de Cristina Kirchner a su candidatura

No quiso dejar que avanzaran los actos y movilizaciones reclamando por su candidatura cuando ya tenía decidido no intervenir. No quería quedar presa del “operativo clamor”. Es una gran desilusión para sus bases, para la mayoría del peronismo que creía que era la única que podía encarnar una política distinta y que con semejante presión aceptaría ese desafío. No es una cuestión personal. Es una confesión de impotencia del kirchnerismo y del peronismo.

No es un llamado a la resistencia y a voltear el poder que hoy encarna la Corte y buena parte de la Justicia. Parece más un acto de resignación, de no dar pelea, de derrota. Es consciente de que sectores del peronismo no se han movilizado en su defensa siquiera ante el atentado contra su vida y que eligieron el camino de someterse al poder. La intervención de la Corte en las provincias fue una clara demostración de que están dispuestos a ir a fondo con su política.

El renunciamiento de Cristina Kirchner es un factor adicional de crisis política. Por lo que su figura representa para un sector importante de los oprimidos. Porque no hay un político dentro del peronismo que se le acerque. Para ese sector “no hay salida”.

En la historia del peronismo los renunciamientos no tuvieron un carácter heroico. Por el contrario fue ceder ante la derecha, la oligarquía, el imperialismo. Ante el reclamo popular de una fórmula Perón-Evita que impulsaba la

CGT desde febrero de 1951, Evita proclama su renunciamiento irrevocable en agosto. Las fuerzas armadas y los sectores más conservadores que apoyaban al gobierno rechazaban su presencia en la fórmula y en el gobierno por el peligro de una posible radicalización política. En 1955 Perón renuncia a enfrentar el golpe de la “Libertadora” cuando contaba con gran apoyo popular y también militar. Dejarle el paso libre a la derecha siempre desmoraliza y desmoviliza a las bases que tienen ilusión de que se puede resistir a sus embates bajo la dirección de sus líderes que encarnaron las banderas del nacionalismo burgués.

Para los trabajadores, para los oprimidos no hay otro camino que enfrentar y derrotar al imperialismo, a la oligarquía, a la patria financiera, a los grandes capitalistas, que son los que gobiernan la Justicia, los que disciplinan, los que castigan, para garantizar mejor sus intereses. No se los derrota en las urnas, en las mesas de negociación, ni en el Congreso. Se los derrota con los métodos de la clase obrera, levantando a todos los oprimidos, sublevándolos para terminar con esa minoría que nos oprime y hambrea, expropiando los grandes medios de producción, transformándolos en propiedad social. La clase obrera y los oprimidos no tienen cómo renunciar a esta perspectiva, la única liberadora. Para eso los trabajadores deben independizarse políticamente confiando exclusivamente en sus propias fuerzas y organización, luchando por su propio poder político.

La Cámara de Diputados de Mendoza que declaró a los mapuche «pueblos originarios no argentinos» debe ser repudiada en todos los ámbitos

En una muestra de colonialismo, racismo e ignorancia la Legislatura de Mendoza aprobó el 29 de marzo, con 30 votos afirmativos, ocho negativos, cuatro ausentes y seis abstenciones, una ley provincial que **desconoce la preexistencia del pueblo nación Mapuche en Argentina**, al afirmar que «los mapuches no deben ser considerados pueblos originarios argentinos en los términos del art. 75 inc. 17 de la Constitución Nacional y los Tratados Internacionales».

Esta Ley de Mendoza debe ser desconocida y derogada.

La resolución **también repudia el decreto 805/21**, que prorroga la Ley 26.160 de emergencia territorial indígena (que suspende desalojos de comunidades indígenas y la realización de relevamientos territoriales), y expresa «preocupación» por la no participación de la provincia en el relevamiento territorial realizado por el Instituto Nacional de Asuntos Indígenas (INAI) que reconoció territorios a tres comunidades, seguramente algunas empresas tienen algún interés en esas tierras.

Comunidades indígenas Huarpe, Mapuche, Colla y Guaraní de Mendoza (que se manifestaron en las puertas de la Legislatura durante el tratamiento del dictamen), junto a otras organizaciones, repudiaron la resolución al considerar que se trata de un «intento de institucionalizar el racismo en Mendoza» y «un retroceso en el marco legal de reconocimiento de derechos de los pueblos indígenas de Argentina».

Investigadores de diferentes universidades argentinas y extranjeras y de centros del Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas (CONICET) denunciaron y repudiaron lo que consideran una «campana estigmatizante y racista que se viene produciendo día a día hacia el pueblo originario Mapuche».

En Mendoza hay una clara derechización del gobierno que se expresa también en la detención y persecución a activistas políticos y sociales a los que hizo procesar, al igual que a los integrantes de las “asambleas por el agua” que cuestionaban la explotación minera. Recientemente atacaron la muestra 8M Manifiestos Visuales en la Universidad de Cuyo (UnCuyo).

El gobernador Suárez y Cornejo, en redes sociales y discursos públicos hablan de “pseudo mapuches” y “mapuches autopercebidos”. Sus medios multiplican esos términos y dan espacio a historiadores que niegan la existencia de mapuches en Mendoza como parte de la campaña para generar un prejuicio en la población. Hablan del “enemigo mapuche”, el “mapuche extranjero”, el que “invade las tierras argentinas”. Pretenden generar un sentimiento antimapuche en la población para capitalizarlo electoralmente.

Una de las pruebas más elocuentes de la preexistencia del pueblo originario mapuche “es el poncho que los pehuenches le regalaron a José de San Martín en 1816. Ese poncho fue de lo más elaborado por el arte textil mapuche”.

Y una muestra del vínculo estrecho es el parlamento con los Pehuenches de 1816, que con una población de un par de miles, ocupaban las faldas orientales de la cordillera al sur de Mendoza. El grueso de la comunicación entre Cuyo y Chile pasaba por esa zona. San Martín en la “guerra de zapa”, guerra de espionaje y sabotaje, había contado desde 1814 con la ayuda de los nativos, de hábitos nómades y dedicados a la cría de caballos y ganado. Cuando estaba en las fases finales de los preparativos del Cruce de los Andes, diseñando el plan para el cruce en varios puntos de la cordillera, personalmente decidió conferenciar con los pehuenches el 10 de septiembre de 1816. Tenía en mente dos objetivos, uno logístico, el caballar de las tribus era de excelencia, y otro, militar, asegurar el permiso de las tribus para el paso de las tropas. Los pehuenches de ambos lados de la Cordillera son parte del pueblo mapuche.

Argentina y Chile como países se puede decir que existen desde el siglo XIX y sus fronteras se han terminado de delimitar hace aproximadamente 30 años por necesidades de las mineras transnacionales. Los pueblos originarios existen desde siglos antes, sin fronteras, la Cordillera no era una frontera, no había ninguna división territorial.

Los mapuche son autóctonos, no invasores como ridículamente se los presenta, era su territorio a ambos lados de la Cordillera, sin desconocer que hubo enfrentamientos o desplazamientos de distintos pueblos. Cuando se produce la araucanización en el siglo XVI no existían Chile y Argentina.

A nivel nacional hay una campaña permanente de los grandes medios de comunicación contra la lucha del pueblo mapuche, para construirlo como un enemigo y al mismo tiempo reivindicar la ocupación y usurpación de tierras por parte de los Lewis, Bennetton, etc. que sin ninguna duda son extranjeros multimillonarios. El gobierno mendocino permite a capitales extranjeros tener hasta 300 mil hectáreas; gran parte en zona de frontera, donde está prohibido por ley. El Congreso de Mendoza y el Gobierno actúan por cuenta del capital financiero que invade y saquea para su beneficio.

Debemos recuperar todas las tierras usurpadas en manos de los terratenientes, extranjeros o que se digan nacionales, expropiándolas.

La jefa del Comando Sur terminó su gira por los feudos que considera propios

La generala Richardson cerró su visita al Cono Sur después de reunirse con altos mandos de Argentina y Chile. Participó de ejercicios militares en Punta Arenas, enfrentada al Polo Logístico Antártico en Ushuaia cuyo financiamiento tanto preocupa a Washington. Recorrió el Estrecho de Magallanes.

“La Antártida sigue siendo vital para la investigación y el desarrollo científicos internacionales”, comunicaron en las redes del Comando Sur, en donde se afirmó “el apoyo continuo a los esfuerzos de investigación y discutir la importancia estratégica de la región”.

Desarrolla su actividad en el marco de la guerra comercial de su país contra China que amenaza en transformarse en bélica. Cuando habla de seguridad se refiere a la seguridad de EEUU.

De Chile les preocupa que tiene las mayores reservas en el Salar de Atacama, donde están asociados capitales locales y chinos. “China ha ampliado su capacidad para extraer recursos, establecer puertos, manipular a los gobiernos a través de prácticas de inversión depredadoras”, había comentado la generala Richardson ante el Congreso estadounidense a principios de marzo.

Después de inventariar los recursos con que cuenta Latinoamérica había concluido: “a EEUU le queda mucho por hacer, esta región importa ya que tiene mucho que ver con la seguridad nacional y tenemos que intensificar nuestro juego”, cerró.

La visita de estos personajes de EEUU se produce en el mismo mes en que una delegación de la industria militar de China se reunió con el Ministro de Defensa argentino para “fortalecer la cooperación en materia de industria para la defensa y en los distintos sistemas de armas”. Sumando la posibilidad de que Argentina compre aviones caza JF-17 Thunder, fabricados por China y Pakistán en conjunto, para evadir el veto impuesto por Reino Unido que impide la venta de aviones que contengan repuestos británicos a Argentina.

La visita de Richardson es presentada con la premisa de reforzar la “cooperación en seguridad”. Le preocupa el Polo Logístico Antártico en Ushuaia, en Tierra del Fuego, por la posibilidad de que participen capitales chinos y rusos. Es una ubicación estratégica en el Atlántico Sur que les preocupa porque EEUU y la OTAN quieren tener el control militar total en la región.

Su visita en Argentina se complementó con la de Christopher Hanson, titular de la Comisión Reguladora Nuclear de EE.UU., y Wendy Sherman, la número dos del Departamento de Estado, que advirtió a Argentina por la compra de aviones y la cooperación nuclear con China: “Tienen que ser cautos”.

Como ya hemos señalado no es posible ninguna cooperación con EEUU y la OTAN, responsables de la muerte de cientos de soldados en Malvinas y de mantener el sometimiento colonial de las Isla.

Publicado el acuerdo del SOIVA con las cámaras empresarias **Rechazar el acuerdo y organizarnos para luchar por un salario que cubra la canasta familiar**

El acuerdo es del 01/05 al 31/07 y contempla:

→ Ajuste del 32% a los salarios hasta el 31 de Julio. Viáticos y refrigerios se ajustan al mismo porcentaje.

→ La suma no remunerativa pasa del 7% al 9% de los salario básicos

De esta forma el salario básico para la categoría de oficial de costura queda en \$114 mil pesos y la suma no remunerativa pasa a ser de \$10 mil pesos aproximadamente.

La inflación en los primeros cuatro meses del año ya superó el 32%; por lo que cuando llegemos a Julio este acuerdo quedará muy desactualizado. Por eso sostenemos que es necesario luchar para que los salarios se ajusten mes a mes según la inflación.

Por otro lado es evidente que los salarios quedan muy

por debajo de la canasta familiar, hoy por encima de los 350 mil pesos. No solo eso sino que también están incluso por debajo de la canasta de pobreza del INDEC (190 mil pesos para marzo).

Hace más de un año que el salario básico de un costurero se mantiene en el mismo nivel que la línea de indigencia, o sea que apenas alcanza a comprar los alimentos mínimos, ya ni hablar de otros gastos.

La burocracia del SOIVA consolida así un nuevo acuerdo con las cámaras empresarias de espaldas a los trabajadores. Una nueva traición ante esta situación que vivimos los trabajadores de no poder llegar a fin de mes. **Nuestra bandera tiene que ser la pelea por un salario mínimo igual al costo de la canasta familiar que se ajuste mes a mes según el aumento de precios.**

Se realizó la Conferencia Nacional del POR

El 6 de Mayo se realizó la Conferencia Nacional del POR, reuniendo al conjunto de los delegados elegidos en las células, con derecho a voto, y a los demás miembros del partido e invitados, con derecho a voz.

En primer lugar, se debatieron y aprobaron las tesis de la Dirección CERCÍ sobre la situación política internacional, caracterizada por el curso de agravamiento de la guerra comercial y el desarrollo de las tendencias bélicas. El capitalismo en descomposición no tiene otro mecanismo para sobrevivirse que no sea empujando a la humanidad a la barbarie, destruyendo fuerzas productivas por medio de guerras y avanzando sobre las conquistas de los explotados y oprimidos. El declive de EEUU como potencia hegemónica mundial, la caída de la URSS y el crecimiento de China definen el agotamiento del reparto del mundo realizado en la Segunda Guerra Mundial. EEUU y la OTAN están empujando a una nueva escalada militar para realizar un nuevo reparto del planeta y por ello definieron a Rusia y China como sus “enemigos estratégicos”.

Son los EEUU y la OTAN quienes han provocado la guerra en Ucrania, que tiene por objetivo cercar a Rusia, destruir su régimen y balcanizarla. La alianza imperialista suministra cada vez más armamento a Ucrania porque su política es prolongar la guerra. EEUU ha logrado doblegar a Europa, primero con el Brexit y ahora imponiéndole el aumento de sus presupuestos militares, la fractura de las relaciones comerciales con Rusia y el aumento del precio del gas. El atentado contra el gasoducto en el Mar Báltico fue un acto de guerra contra Alemania.

La descomposición capitalista potencia a los sectores más autoritarios y derechistas de la burguesía, y crecen sus acciones contra las formas democráticas que no pueden sostenerse debido a la fuerte presión por destruir nuestras condiciones de vida. Los gobiernos nacionalistas y reformistas no tienen margen de maniobra para realizar concesiones a las masas. Ante ellos se levantan luchas extraordinarias de la clase obrera en Europa, en EEUU, en América Latina, enfrentando la reducción salarial por medio de la inflación y las reformas que buscan destruir los derechos conquistados.

Sobre la base de este análisis la Conferencia discutió también el balance de los debates del V Congreso del CERCÍ acerca del avance del proceso de restauración capitalista en Rusia así como los lineamientos de la campaña internacionalista del CERCÍ sobre la guerra en Ucrania.

El debate sobre la situación política nacional comenzó con el análisis del recorrido histórico del peronismo, que, como expresión del nacionalismo burgués, nace enarbolando las banderas de liberación de la nación oprimida y concluye de rodillas ante el imperialismo. El POR entiende que la superación de la tutela ideológica del peronismo sobre la vanguardia obrera es la principal tarea que le cabe al partido revolucionario.

Se discutió especialmente la línea del Comité Central de repudio a la persecución contra Cristina Kirchner, considerándola acertada, entendiendo que solo las masas pueden ajustar cuentas con el peronismo y sus representantes, y que el ataque a su figura por parte de la oligarquía y del imperialismo es un ataque a la nación oprimida y a las libertades democráticas.

Se aprobó el documento general así como también la resolución sobre la táctica electoral, que define los lineamientos de nuestra campaña por el voto nulo programático. Aunque no podamos presentarnos con candidatos, realizamos nuestra campaña para enfrentar las ilusiones democráticas, desenmascarando a la democracia burguesa como dictadura del capital.

Por último, se debatieron los balances de las Regionales, destacándose principalmente el análisis sobre la derrota del MPN en las elecciones de Neuquén, la importancia de nuestro rol en la dirección de las seccionales opositoras de ATEN, el avance de la persecución del gobierno contra los activistas y las perspectivas de lucha en la región.

La Conferencia Nacional ha constituido un paso adelante en la construcción del Partido Obrero Revolucionario, preparando a toda la militancia para la intervención en la lucha de clases en un escenario de agravamiento de la pobreza y la miseria, ante el fracaso absoluto de un gobierno que, bajo la excusa de “enfrentar a la derecha” no ha hecho más que beneficiar a la oligarquía y al imperialismo. El gobierno que emerja de las elecciones será un gobierno de crisis, obligado a chocar con las masas. Nuestra tarea será la de fortalecer la unidad para la lucha desde abajo, enfrentando la presión por desmovilizar de la burocracia peronista. Soldar la lucha por las reivindicaciones inmediatas, en defensa de nuestras condiciones de vida, con la necesidad de luchar por destruir el capitalismo por medio de la revolución proletaria.

¡Viva la Conferencia Nacional del POR!

ADQUIERA
CON SU DISTRIBUIDOR DE MASAS

\$800 **\$1200** **\$2000** **\$2000** **\$2000** **\$2000**

La Plata: Docentes ocupan la Dirección General de Cultura y Educación

Luego del masivo paro del 25 y 26 de abril, convocado por la Multicolor y perseguido por la burocracia de la Celeste y el gobierno de Kicillof, cientos de docentes nos concentramos y ocupamos la Dirección General de Cultura y Educación de La Plata exigiendo la reapertura de las paritarias y el pago de los días de paro.

No pudimos desorganizarnos a pesar del hostigamiento de los inspectores, de intentar deslegitimizar el paro diciendo que iban a aplicar los descuentos o los comunicados de la Secretaría de Recursos Humanos de La Plata que decían que el paro era ilegal.

Se realizó un Encuentro Provincial Docente donde participaron más de 6 mil compañeros con mandatos de escuela de numerosos distritos de la Provincia de Buenos Aires que resolvió rechazar la propuesta salarial del gobierno, exigir que SUTEBA convoque a asambleas por un plan de lucha y continuar con las medidas de paro el 17 y 18 de mayo.

Para tratar de contener la bronca la Celeste en la direc-



ción del SUTEBA anunció un “aumento” pactado entre el gobierno y la dirigencia del FUDB, que en realidad es sólo un adelanto de la cuota que, en vez de cobrarla en agosto, ahora será en junio. Esta llevará el salario de una maestra de grado, jornada simple, a \$164.000 cuando el costo de vida aumenta dramáticamente y ronda los \$400.000.

Los dirigentes de CTERA no defienden la educación pública

Su respuesta a los ataques de Milei son una impostura. Dicen: “Desde la Confederación de Trabajadores de la Educación de la República Argentina (CTERA), nos damos por aludidos cada vez que se produce un ataque a la educación pública y sentimos la necesidad de responder en su defensa”.

El discurso de Milei “está siendo utilizado por el sector más rancio de la derecha para profundizar el ataque a la educación pública (a todo lo que sea público)... Entre los tantos disparates que plantea el candidato de la ultra-derecha en la Argentina, dice que, en caso de ser presidente, *‘eliminará la obligatoriedad en el sistema educativo y entregará vouchers para acceder a la educación’*”.

La dirección de CTERA nunca planteó la lucha por el sistema único, público, nacional y gratuito de educación. Nunca planteó la derogación de la reforma neoliberal de Menem que provincializó la educación, fragmentó el sistema y dividió a los trabajadores de la educación en 24 jurisdicciones. Nunca planteó la lucha por el presupuesto educativo para que alcance para todas las necesidades del sistema: para infraestructura, para construir más escuelas, para realizar el mantenimiento de las que ya existen; para sueldos. Nunca planteó la lucha por un salario mínimo que cubra lo que cuesta la canasta familiar. Los bajos salarios obligan a que los trabajadores de la educación deban sumar horas y cargos para sobrevivir, son responsables de no haber enfrentado todas las reformas. Son responsables

del avance en el deterioro y destrucción de la Escuela Pública, que es la base sobre la cual crece la escuela privada. Actúan como funcionarios de los gobiernos, no como representantes de los trabajadores.

Sólo con la lucha general de los trabajadores se puede defender la escuela pública y enfrentar las políticas del Banco Mundial, el BID, la OCDE, las fundaciones y ONGs privadas, y la USAID (Agencia de EEUU para el Desarrollo Internacional), que operan sobre los Estados para promover el avance privatizador. La dirección de CTERA no sólo no lucha sino que abandona, aísla y combate a los que luchan.

La derecha puede avanzar frente al fracaso de los gobiernos que son acompañados por la política de conciliación y complicidad de las direcciones sindicales.

Es correcta la afirmación que hacen sobre el gran fracaso en Chile que “ha sido tener uno de los sistemas educativos más excluyentes y desiguales del planeta, debido a la gran cantidad de años en los que Chile tuvo educación privada para la mayor parte de su población”. Y es falso que el gobierno actual o los de la Concertación que le precedieron puedan terminar con ese sistema que endeudó a las familias y a los estudiantes, y que liquidó la educación pública.

Para poder defender la educación pública una de las tareas más importantes es recuperar CTERA para los trabajadores, arrancarla del gobierno sometido al programa del FMI y las multinacionales.

Las elecciones en Jujuy

El pasado 7 de mayo se realizó la segunda jornada electoral provincial en nuestro país en la cual la de Jujuy presenta los rasgos más interesantes a analizar. Como viene sucediendo los oficialismos están logrando retener las distintas gobernaciones sean éstas oficialistas u opositoras respecto a las del nivel nacional. La responsabilidad sobre la crisis económica fenomenal que golpea cada rincón del país parece estar siendo eficazmente dirigida contra el Gobierno Nacional. La estrategia de separar las elecciones nacionales de las provinciales – a priori – están resultando una táctica correcta para cada uno de los oficialismos.

La particularidad de estas elecciones es que no solo se eligieron Gobernador, intendentes, diputados provinciales y concejales, sino que también se eligieron 48 convencionales constituyentes. La Legislatura provincial, a instancias del Gobernador Morales (UCR) y en connivencia con el PJ, ha permitido esta herramienta, cuyo objetivo principal gira en torno a la regimentación de la población.

Jujuy, similar a lo que sucede con Vaca Muerta en Neuquén, se ha convertido en una jugosa promesa de negocios extraordinarios para las multinacionales. Sin ir más lejos la empresa “Sales de Jujuy”, perteneciente a una firma australiano-canadiense líder en la extracción de Litio, ha obtenido ganancias por 523 millones de dólares en 2022. Esto descontando el permanente fraude que estas empresas realizan maquillando hábilmente sus balances. La Pan American Energy también está vivamente interesada en la explotación de una gigantesca región en Salinas Grandes cuya población ha opuesto tenaz resistencia en defensa de sus recursos naturales, fundamentalmente el agua.

Es así que se entiende claramente el objetivo de disciplinamiento de la protesta social que ha mantenido en prisión a la principal referente provincial Milagro Sala, y que ha protagonizado escenas represivas de una magnitud considerable, allanando las casas y deteniendo ilegalmente a los principales dirigentes de la Unidad Piquetera durante el 2022. Las multinacionales requieren de un marco represivo para desarrollar a sus anchas el saqueo de los recursos y riquezas de Jujuy, a cambio de magras migajas.

Lo que dejaron los resultados

La imposibilidad de Morales de ir por un tercer mandato a Gobernador lo ha obligado a presentarse como Convencional Constituyente, aspirando a integrar la principal fórmula Presidencial de la Oposición (Juntos por el Cambio). Colocó en su reemplazo a Carlos Sadir (actual Ministro de Hacienda) que logró una holgada victoria con casi el 50% de los votos a Gobernador. El PJ se ha presentado dividido en 3 listas distintas, con Rivarola como el segundo más votado con el 22.43%. Las otras dos listas quedaron bien lejos no sumando más de 10% entre los dos.

El hecho que convirtió a Jujuy en centro de atención nacional fue la elección de Alejandro Vilca del FIT-U que cosechó más de 50 mil votos (12.73%) logrando la mejor elección del FIT-U en la historia (y del centrismo en gene-

ral desde 1983) para un cargo ejecutivo. Se explica la trascendencia del hecho al revertir la tendencia histórica de lograr mejores números entre los cargos legislativos que los ejecutivos. Esta vez, los votos a diputados fueron 43.130, es decir se puede afirmar que el destino de los votos era a Vilca. Veamos a dónde migraron esos votos.

Tanto el oficialismo como el PJ, como así también el FIT-U tuvieron importantes bajas en los votos en diputados. Los de la UCR bien se pueden explicar por la lista “Primero Jujuy” de Carlos Haquim – vicegobernador de Morales – quien se presentó únicamente para cargos legislativos. Haquim logró 8.14%, en tanto la de Morales el 43.1%, siendo prácticamente el mismo % que para Gobernador. Los del PJ perdieron casi 10.000 votos y los del FIT-U más de 7.000. Estos votos explican el crecimiento de los votos en blanco para diputados que casi alcanzan los 50.000 (respecto a los 35.000 blancos para cargos a Gobernador).

El centrismo y la cuestión electoral

Si bien los blancos y nulos fueron importantes con casi un 13% para diputados, se encuentran dentro de la tendencia histórica para cargos ejecutivos, con leves subas o bajas en distintos años. La participación electoral llegó a casi el 75% lo que la coloca por encima del 64% de las legislativas de 2021 (mínima participación histórica), pero por debajo de las participaciones del 2019 y 2015 de 84% y 81% respectivamente. Lo que mostró un leve reanimamiento que sin embargo se mantiene lejos de las participaciones históricas.

El triunfalismo de la izquierda centrista ha sacado balances optimistas – y falsos – de esta elección. Cosecharon una gran cantidad de votos a Gobernador, conquistaron 3 diputados provinciales, más 6 convencionales constituyentes y algunos concejales municipales. Innegablemente esto es de destacar, pero no así la intervención electoral: ¿Ésta ha colaborado en la politización de las masas o ha actuado en sentido contrario?

El “crecimiento permanente” (Izquierda Socialista 10/05/2023) no es tal, al compararlo con las últimas elecciones legislativas de 2021, donde el FIT-U principalmente en la figura de Vilca obtuvo el 23.6% (con apoyo incluso de la Tupac Amaru de Sala). No hay dudas que las elecciones ejecutivas evidencian en general una merma de cantidad de votos respecto a las legislativas. En lugar de explicar este fenómeno, Izquierda Socialista busca engañar al desprevenido lector.

El PTS, adoptando una política posibilista (siguiendo los prejuicios de los sectores más atrasados) intervino con un pliego de propuestas, mostrando que es posible “dar solución concreta a problemas sentidos por las masas” (Izquierda Diario 14/05/2023) sin revolución y sin insurrección, únicamente “si la clase trabajadora (¿?) se hace del control de ciertos sectores de la economía (¡!)”, en clara referencia a Zanon y Madygraf. Es decir, para resolver

nuestros problemas ¡llenemos la provincia de cooperativas!

Tanto el PTS como el MST (Periodismo de Izquierda 05/05/2023) realizaron campaña para una “verdadera” Asamblea Constituyente en la Provincia, en oposición a la amañada por Morales y el PJ. Motivo que le valió el rechazo del PO “no se trata de proponer una constituyente más democrática, como planteó el PTS” (Prensa Obrera 09/05/2023). Sin embargo, esa crítica carece de seriedad en un Partido que ha planteado la Asamblea Constituyente de forma sistemática en Perú, Chile, Colombia... Santa Fe, La Rioja, San Nicolás, solo por nombrar los últimos ejemplos. Su rechazo a la consigna viene por su vano intento de diferenciarse de Política Obrera. Esta última organización, que logró la legalidad sobre el filo del cierre, realizó una lavada campaña también por una “verdadera” Asamblea Constituyente y por la “huelga general”, no logrando llegar al 1%.

Pero lo que fundamentalmente nos interesa es reconocer que estuvo ausente nuevamente la política revolucionaria en estas elecciones. Ninguna de las organizaciones intervino atacando las ilusiones en la democracia burguesa, mostrando que las elecciones buscan legitimar la dictadura del capital, que las masas únicamente conquistaremos nuestras reivindicaciones apelando a los métodos de acción directa, que la resolución de los problemas de Jujuy los puede comenzar a enfrentar la clase obrera a nivel nacional acaudillando a la mayoría oprimida, expropiando la gran propiedad privada capitalista, expulsando al imperialismo, enfrentando las políticas serviles de los gobiernos locales.

No solo ninguna de estas cuestiones estuvo presente, sino que han intervenido justamente de la forma contraria: alimentando las ilusiones en las salidas institucionales. El FIT-U, a pesar de posibles éxitos transitorios, vuelve a mostrar su carácter socialdemócrata en el terreno electoral, un obstáculo para el desarrollo de la conciencia de clase.

Negociados con el precio del gas: se paga caro y se exporta regalado

El país compra el gas a Bolivia y puede pagar hasta 17 dólares por millón de BTU. Pero lo exporta a Chile por unos 7 dólares. El Estado compra gas para industrias argentinas al triple que para las empresas chilenas.

A **Methanex**, la empresa canadiense radicada en Chile y mayor productor mundial de metanol, se le vende el recurso argentino por **u\$ 2,85**. Las distribuidoras locales que proveen a la industria local el precio se triplica.

Los contratos vencen a partir de abril y Methanex busca cerrar un nuevo acuerdo para procesar hasta 4 MMm³/día de gas argentino a partir de septiembre. ¿Será también a precio subsidiado? Con estos niveles de gas, más los 1,5 MMm³/día que adquiere en el mercado chileno, pretende producir unas 4.500 toneladas diarias de metanol.

La producción diaria de gas en marzo fue de 82 millones de metros cúbicos. Federico Bernal, subsecretario de hidrocarburos, estimó que en el segundo semestre del 2023 se llegará a 145 millones. Si se alcanza esa cifra, los nuevos volúmenes van a superar el récord histórico de producción promedio anual del 2004, que fue de 143 MMm³/d.

Del total de gas natural, en abril la demanda de hogares, Cammesa y las industrias (usuarios P3+GU) se llevan casi un tercio cada uno aproximadamente: 31, 25 y 35 MMm³/d, respectivamente, según el reporte de despacho diario de Enarsa. El 10% restante se divide entre GNC y generación de combustibles: 6,5 y 4 MMm³/d.

Hoy se importan 3,2 MMm³/d de gas del altiplano. El último contrato firmado entre Argentina y Bolivia el año pasado estableció dos precios de compra para el gas. Hasta los primeros 10 millones de metros cúbicos se paga u\$9 por millón de BTU y si se requiere más se ubica en u\$17 por millón de BTU. El contrato entre ambos países tiene vigencia hasta 2026.

La puesta en marcha del Gasoducto Néstor Kirchner a partir del 20 de junio requiere llenarlo. Por ese motivo, se relanzó el Plan GasAr, en las múltiples licitaciones se adjudicó gas por valores de entre u\$3,20 y no más de u\$3,60 promedio. Solo CGC se llevó hasta u\$9,50 por el recurso de la Cuenca Austral, que tiene un costo más alto de transporte y extracción.

El **récord de producción** local abrió la posibilidad de exportar a Chile. Si bien se reanudó en 2018, el año pasado se acordó envíos por 300.000 metros cúbicos de gas diarios a la región trasandina del BioBío (entre el 1 de junio y el 30 de septiembre) a u\$ 7 por millón de BTU. Pero el volumen exportado se incrementó. En febrero las exportaciones neuquinas de gas alcanzaron los 175,9 millones de metros cúbicos, aproximadamente 6,28 MMm³ por día, representando 9% de las ventas de gas provincial en un solo mes. Esos despachos se lograron a través del Gasoducto Pacífico a un precio promedio de u\$ 7,81 el millón de BTU, alcanzando un valor total de ventas por u\$50,7 millones. Sin embargo, Methanex lo recibe a solo 2,85 dólares.

Estas inconsistencias o incoherencias deben ser explicadas inmediatamente. No se puede aceptar que se exporte gas a una multinacional mientras el país debe importar y tampoco que el precio sea menor al que se paga o menor al que deben pagar los usuarios en Argentina. El excedente de gas deberá ser utilizado para el desarrollo industrial, es una excelente oportunidad disponer de excedentes de gas a bajo costo para impulsar la industrialización del país. Estas operaciones que perjudican al país huelen a corrupción y desinterés por la economía argentina.

Estas operaciones también demuestran que el comercio exterior no debe estar en manos privadas, debe ser monopolizado por el Estado.

Lula: “Vamos a ayudar a sacarle el cuchillo del cuello a la Argentina”

Con esta frase rimbombante el actual presidente de Brasil, Lula Da Silva, expresó su apoyo a la Argentina en su desesperada carrera de pagarle al FMI. Durante la visita del presidente Fernández al país vecino, durante más de cuatro horas, del mandatario brasilero se escucharon frases de pirotecnia. “Voy a hacer todo y cualquier sacrificio para que podamos ayudar a Argentina en este difícil momento. Ya charlamos con los BRICS (Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica) y vamos a seguir charlando para ver cómo podemos ayudar”, además agregó: “El FMI sabe cómo se endeudó y a quién le prestó el dinero”, por lo que “no puede seguir presionando a un país que solo quiere crecer, generar empleos y mejorar la vida del pueblo”. Nuevamente los gobiernos nacional reformistas latinoamericanos apelan a la “buena” voluntad del FMI para evitar una devaluación abrupta o un default en el caso argentino.

Uno de los problemas centrales actuales del país radica en la presión por el enésimo AJUSTE que exige el FMI para otorgar un nuevo endeudamiento de unos USD\$10.600 millones, entre junio y diciembre próximos, según el Acuerdo de Facilidades Extendidas firmado en marzo del año pasado entre el Fondo y el Gobierno. Recordando que esta usura tiene un desembolso de casi USD\$29.000 millones dentro del actual programa nombrado para ser aplicados a los pagos de los vencimientos de las cuotas del préstamo. Pero como nada es gratis en la vida, las metas fiscales son el “problema” para un gobierno nacional con elecciones presidenciales, donde nuevamente “la manta corta” entra en escena, dado que el máximo de déficit fiscal en relación al PBI no puede ser más del 1.9% para este año y 0.9% para el próximo. En sentido la disciplina fiscal es totalmente obsecuente con el Fondo ya que solo es 1%, el déficit fiscal “permitido”

con índices de pobreza del 40% en adultos y el 55% en las infancias. En un contexto donde la inflación de abril fue superior al 8%, lo cual agudiza la crisis social.

Sin embargo, a pesar de la disciplina fiscal, la cuestión radica en que el FMI pretende una devaluación del peso argentino a cambio de dólares (10.600 millones). Esta exigencia es parte de “evitar” la fuga de la divisa producto de la “brecha” cambiaria que oscila el 120%. En este juego el gobierno busca no devaluar porque la misma se traduce directamente a “precios”. Pero por otra parte, vista la vinculación de Massa con los EEUU, las empresas imperialistas y locales “presionan” con la devaluación, con la unificación de los mercados cambiarios.

Otro de los elementos que “afecta” la corrida del dólar es la falta de liquidez por retenciones de la denominada cosecha GRUESA que este año no “aporta” entre 13 y 15 mil millones de dólares, si bien deberíamos detenernos en las causas de la SEQUIA y las políticas extractivistas, ello será para otro momento.

Por otro lado, la actual vicepresidenta, en su rol de “comentarista” de la realidad, discutía en la red social twitter con el exfuncionario del fondo Claudio Loser, señalando que el PAGO al FMI debía estar atado al crecimiento del PBI, y que antes vivíamos mejor sin el Fondo.

Finalmente vemos que las condiciones internas y externas son derivadas de las medidas económicas-políticas de conciliación de clases que los llamadas gobiernos progresistas, buscan presentarnos como de “izquierdas” para congraciarse con el pueblo trabajador. Aunque rápidamente encuentran su límite al decirnos hay que PAGARLE al FMI, con sus acuerdos parlamentarios burgueses. Ante todo ello la lucha de clases es la única forma real transformación social y que parafraseando a LULA, nos puede quitar el “cuchillo del cuello”.

Syngenta es investigada por contrabando calificado

Denunciada por la Aduana, la Justicia Federal de Campana investiga a la compañía productora de agroquímicos por maniobras de contrabando con triangulaciones con Uruguay.

Investigan la facturación de importaciones provenientes de EEUU, con triangulaciones indebidas vía un intermediario (Syngenta Agro Uruguay S.A.) con domicilio en Montevideo. Son el mismo grupo económico, Syngenta AG, con sede en Basilea, Suiza.

Le reclaman a la productora de agroquímicos haber presentado documentos adulterados o falsos ante el ingreso de la mercadería al país, en donde se constata diferencia entre los valores que se registran en EE.UU. y en la Aduana Argentina, debido a que fue refacturado en Uruguay.

No hay valor agregado aportado por la firma uruguaya que justifique el margen de diferencia. La Justicia pidió información de 54 importaciones de semillas de maíz, insecticidas, herbicidas y fungicidas.

El CEO de Syngenta fue Aracre, hasta que ingresó como jefe de asesores al gobierno de Fernández y debió renunciar a los dos meses.

Como en Procter, la empresa sobrefactura importaciones para reducir sus costos locales y pagar menos impuestos y para fugar divisas del país. Sus directivos deben ir presos por su accionar criminal, no alcanza con que paguen multas.

Muestran también la importancia vital de que el comercio exterior sea estatizado.

Procter & Gamble debe ser expropiada

Como todas las empresas que han realizado fraudes con el comercio exterior. Sus directivos deben ir presos, los funcionarios que permiten estas maniobras deben ser denunciados. Es necesario terminar con todas las formas de saqueo del país.

Procter & Gamble es una multinacional estadounidense de productos de consumo masivo (Pampers, Ariel, Gillette, Head and Shoulders, Pantene, Oral B, y otros). Sus operaciones son realizadas con sus propias empresas del exterior.

La dueña de Gillette y Pantene fue denunciada por la Dirección General de Aduanas por sobrefacturación de importaciones. Declaraba un precio de la mercadería entre un 300 y 500% más alto que el valor en origen. Hasta ahora el perjuicio al Estado detectado suma 68 millones de dólares por giro de divisas indebido. De esta forma también incrementaba los costos y reducía las ganancias de la empresa local, pagando menos impuestos.

Entre 2014 y 2019, la firma Procter & Gamble venía siendo sancionada por el Estado y denunciada penalmente por falsear los valores de las importaciones. El proce-



dimiento era pagar las sanciones y seguir en esa misma línea. Las sanciones y las multas son tomadas como un costo más, como sucede con tantas empresas que violan las leyes.

La operatoria de Procter & Gamble fue habilitada por una Resolución de 2019 que le permite realizar la importación acompañando una declaración de valor provisoria. El importador podía posteriormente modificar dicha declaración. Al igual que con las exportaciones, son las empresas las que declaran qué importan o exportan y a qué precios y qué destino.

Estos dólares que se fugan son necesarios para importar insumos y partes de la industria que se frena por no contar con dólares suficientes para pagarlos.

Milei y el discurso de la libertad

Oficializó su fórmula presidencial con Victoria Villauriel, diputada, abogada que reivindica la última dictadura militar, defensora de genocidas, cuestiona la cantidad de desaparecidos, se opuso a juzgar los crímenes de lesa humanidad, y llegó a afirmar que “los terroristas que hicieron atentados en los 70 tomaron el poder, reescribieron la historia y se garantizaron la impunidad”.

La última dictadura militar fue el proceso más sangriento de represión contra lo mejor de la vanguardia obrera y juvenil, para destruir las organizaciones sindicales y sociales, como parte del Plan Cóndor que se ejecutó en Latinoamérica. Una oscura noche de negación de las más elementales libertades democráticas. La política económica de la dictadura fue destruir los salarios y las conquistas de los trabajadores, avanzando en la entrega y sometimiento del país. Nadie que defienda genuinamente la libertad puede reivindicar semejante horror.

Su candidato en Tucumán es Bussi, que también reivindica la dictadura y su padre que ejerció el terror en la Provincia y fue condenado por sus crímenes, hace campaña defendiendo el uso de armas.

En estos días se conoció que un diario conocido de Tucumán se negó a hacerle una entrevista porque Milei imponía como condiciones que no le preguntaran sobre su propuesta de “venta de órganos” y “libre portación de armas”.

El hombre que habla de libertad y acusa de zurdos a quienes lo critican (incluso llegó a decir “zurdo de mierda, te

puedo aplastar” dirigiéndose a Larreta), es un fascista que reclama libertad para los grandes capitalistas que lo financian y lo promovieron en los medios de comunicación. Libertad para fugar divisas, libertad para no pagar impuestos, libertad para explotar, para despedir, para desconocer derechos de los trabajadores. Es una “libertad” clasista.

Cuando reivindica el armamento no se refiere a toda la población, se refiere a los empresarios y su seguridad, la protección de sus grandes propiedades, que puedan comprar y portar todo tipo de armas “libremente”.

El hombre que habla de libertad es ultraconservador y rechaza el derecho de la mujer al aborto, a poder decidir.

Habla de “prender fuego” o “hacer volar” el Banco Central, que parece muy subversivo, pero se cuida muy bien de no cuestionar el parasitismo de la banca privada, se cuida muy bien de no cuestionar al FMI, la deuda fraudulenta y el programa de sometimiento que impone al país.

En la misma línea propone dolarizar la economía, y reivindica el plan de Cavallo armado por la banca extranjera para saquearnos, que dejó millones de trabajadores desocupados y precarizados, la mayor destrucción de fuerzas productivas de la historia.

Fue inflado y sostenido en los medios por capitalistas de los más poderosos pero ahora lo ven como un peligro, no tiene partido, no tiene cuadros, no tiene ideas. Si llegara a ganar puede provocar una verdadera explosión social. Les sirvió para provocar el debate de sus planteos más recalcitrantes pero ahora se les fue de las manos.

Avanza la crisis bancaria en EEUU

Cuando Janet Yellen, secretaria del Tesoro de Estados Unidos, y Jerome Powell, presidente de la Reserva Federal norteamericana (FED), anunciaban que la economía de EEUU estaba sana, que tienen el sistema financiero más fuerte del mundo y que la crisis bancaria iniciada a mediados de marzo había sido superada se produjo **el default del First Republic, el más grande desde la crisis de 2008**. Días después las acciones de un banco regional de California, **PacWest Corp.**, perdían el 60% de su valor, mientras continuaba la fuga de depósitos de otros bancos regionales.

* El First Republic había perdido más del 50% de sus depósitos: 100.000 millones de dólares. Su salvataje no impidió la continua pérdida de depósitos, y en pocos días sus acciones habían perdido el 98% de su valor de mercado y sus bonos de largo plazo cotizaban a 43 centavos de dólar. Las acciones en Wall Street cotizaron a un mínimo histórico de 5 dólares, lejos de los 147 dólares que cotizaba el 2 de febrero pasado.

Su caída es producto de la corrida que se inició en marzo y la suba de la tasa de interés, que obliga a los bancos a pagar a los depositantes una mayor tasa que la que reciben por préstamos concedidos antes de que subieran las tasas. Gran parte de sus activos eran hipotecas realizadas en época de tasas cercanas a cero.

El rescate del First Republic implicó pérdidas para sus accionistas, sus clientes y para el propio gobierno, y también que el banco más grande, el más endeudado y más riesgoso aumente su tamaño y su control sobre el mercado financiero.

* **La dimensión de la actual crisis bancaria es única:** los tres bancos que colapsaron en lo que va de este año tenían en conjunto 548.500 millones de dólares de activos, una cifra que supera los 373.600 millones de dólares del conjunto de activos de los 25 bancos que colapsaron en la crisis financiera internacional de 2008.

* Como consecuencia las fusiones, entre 1999 y 2022 el número de bancos e instituciones financieras con garantía oficial de los depósitos se redujo en un 54%. La concentración financiera es aún mayor si se considera que a septiembre de 2022 sólo **cuatro bancos** poseían el **39% del total de los 23.6 billones de dólares de activos** pertenecientes a los 4.674 bancos y entidades financieras con garantía oficial de los depósitos.

* El banco más grande de todos, el **J.P. Morgan**, fue penalizado en los últimos años **por incurrir en cinco delitos graves por lavado de dinero y manipulación de mercados**. A pesar de ello, siguió creciendo en tamaño y dominio de los mercados. Promovido por la autoridad monetaria, articuló el reciente salvataje del First Republic, que terminó con la realización de importantes ganancias al absorber

ese banco en default. El J.P. Morgan posee el 43% del total de los depósitos no asegurados de los bancos comerciales y entidades financieras con garantía oficial de los depósitos.

* La reciente crisis bancaria también ha expuesto los intentos de la autoridad regulatoria a lo largo del último año por controlar las criptomonedas. Silicon Valley, Silvergate y Signature Bank –los primeros bancos en quebrar en esta temporada– parecía estaban íntimamente relacionados con la emisión de criptomonedas. La posterior caída del First Republic, y la forma en que fue “rescatado” por el JP Morgan, muestran la tendencia a concentrar cada vez más el poder financiero en muy pocas manos, alentada desde las autoridades.

* La crisis deja al desnudo un fenómeno que perpetúa la crisis: con el aval de la autoridad monetaria, **los bancos más grandes absorben a los más pequeños**, dando sensación de “estabilidad” de las finanzas, pero **incrementa el riesgo** de incendio del conjunto del sistema financiero.

* El **J.P. Morgan** el banco norteamericano más grande y con mayor tenencia de deuda con derivados, y considerado por los organismos regulatorios como un **banco de alto riesgo**, obtuvo el aval de la autoridad monetaria para “rescatar” al First Republic, aportando 30.000 millones de dólares, que se sumaron a otros 13.000 millones de dólares que aportaron otros 11 bancos (entre ellos Bank of America, Citigroup y Wells Fargo) que participaron del salvataje, **operación que fracasó** ya que no pudieron evitar el default.

* El J.P. Morgan recibirá 92.000 millones de dólares, incluyendo lo que este y otros bancos aportaron inicialmente al salvataje. Contará con 170.000 millones en préstamos y 30.000 millones en activos financieros. La FDIC -Federal Deposit Insurance Commission-absorberá la mayoría de las pérdidas del First Republic y proveerá al J.P. Morgan una línea de crédito especial por 50.000 millones de dólares.

En marzo decíamos “Explotó un fenómeno que denunciábamos, **el crecimiento del endeudamiento ilimitado** de los Estados, las empresas y las familias como producto de las políticas aplicadas por la Reserva Federal de EEUU desde la crisis financiera del 2008, que vuelve a poner en riesgo al conjunto del sistema financiero. **Aquella crisis nunca pudo ser cerrada**”. (Masas 432)

Estamos ante una extraordinaria intervención del Estado para rescatar al sistema financiero utilizando el dinero de los contribuyentes. Y la crisis sigue sin ser cerrada. No pudieron evitar la caída del First Republic ni podrán evitar los que siguen. Un proceso similar sigue en Europa. Es una muestra de la descomposición imparable del capitalismo que se descarga sobre nuestras espaldas.

política de traición, y hayan mayoritariamente anulado, votado en blanco o no asistiendo al proceso electoral, y que se preparan a partir de esto para rechazar en el plebiscito de Diciembre. En Valparaíso más de trescientas mil personas votaron nulo, lo que supera ampliamente al partido de ultraderecha ganador.

Este año se cumplen 50 años del golpe militar, aún no se vislumbra ningún acto que recuerde este funesto acontecimiento, contra el país en lo económico y pérdida de vidas humanas. Lo mismo sucedió con el primero de Mayo, sólo nuestro partido llamó a manifestarse, el stalinismo y centristas convocaron solo a su militancia, en esta zona central, llamaron a concentrarse en Valparaíso y no en Santiago, juntos el stalinismo oficial PCCH y el marginal PC (AP) con su líder nacional, marcharon encabezando la movilización desde Plaza Sotomayor hasta Parque Italia, conocida por la izquierda como “plaza del pueblo” seguida de pequeños grupos como el “frente popular revolucionario”, el “frente popular rebelde”, “pimiento rojo” “frente anarquista organizado” familiares del frentista “comandante Ramiro” pidiendo su liberación y un pequeño grupo de obreros. **Como Comité Constructor del Partido Obrero Revolucionario participamos llevando un lienzo, contra el proceso constituyente en la elección de los consejeros constitucionales, éramos los únicos que levantábamos nuestras voces por el voto nulo y por el Frente Revolucionario Antiimperialista.** En síntesis, **nuestra presencia seguirá manifestándose en consecuencia con la defensa del programa revolucionario, la toma del poder y revolución proletaria, en contra de la pequeña burguesía que defiende los intereses de una burguesía parasitaria, incapaz de realizar las tareas democrático burguesas, las que solo la clase obrera podrá llevar adelante,** relacionada internacionalmente, con el proletariado latinoamericano y mundial.

Estos gobiernos de la pequeña burguesía, para congraciarse con el poder realizan las tareas sucias y degradantes en favor de la clase dominante nacional e internacional a los que se suma la contrarrevolución stalinista que propugnan la defensa de la opresión capitalista. La debacle de los partidos burgueses tanto los de la derecha tradicional como los de la “izquierda”, se encuentra en crisis desde la rebelión popular, no podemos olvidar que las encuestas ciudadanas le han asignado un 2% de aprobación, pero, en la dinámica de los nuevos acontecimientos hace olvidar el reciente pasado, que nuestro análisis no se permite olvidar. En general, **las masas no olvidan y van destruyendo lo que les afecta, porque el gobierno y sus partidos han quedado en esta elección hechos bolsas, lo que indica que las masas no perdonan y que más de dos millones de votantes hayan anulado, otros han dejado en blanco o se excusaron de votar, lo que suma más de un cuarto de la población obligada a votar, evidencia el descontento y fraude electoral de esta trampa burguesa;** en el caso de la derecha tradicional sucede lo mismo, pero los votantes trasladaron sus preferencia al partido republicano de ultraderecha, que tendrá la facultad de escribir una reforma constitucional muy cercana al planteo conservador religioso del Opus Dei: contrario al aborto, la eutanasia, de principios conservadores que ven a la familia burguesa como el principal núcleo de la sociedad degradada y corrupta; man-

tienen en alto el régimen político burgués imperialista, que **los futuros gobiernos mantendrán su tiempo de cuatro años, manteniendo como base esencial la constitución pinochetista.**

Esta votación nos indica que la polarización política obedece sin lugar a dudas a que la lucha de clases se **agudiza entre opresores y oprimidos**, donde gobierno y derecha tradicional están preocupados que la derecha ultrarreaccionaria, se encuentre a la cabeza de toda la politiquería burguesa, lo que exacerba la lucha entre explotados y explotadores, lo que imposibilita la entrega de algunas mejoras por la vía pacífica mediante la legislación vigente y el arbitraje obligatorio que se impone a los trabajadores.

Ya existen enfrentamientos en trabajadores de empresas del subcontrato de mano de obra y la empresa nacional del petróleo (ENAP), por acuerdos que la empresa ha incumplido, con toma de caminos de acceso, ésta recurre a la justicia para que la “empresa no sea ocupada como un medio de presión” por los obreros, sin embargo, los obreros exigen que se cumpla con lo ya convenido y vigente. Los pescadores se defienden del Estado y de la minera Anglo American, ya que el año 2019 ambos firmaron un acuerdo que establece un dominio sobre el mar y la instalación de una desaladora con el fin de asegurar agua en el proceso minero de cobre y otros elementos, la que será devuelta al mar en alta concentración salada, que perjudicará la FLORA Y FAUNA MARÍTIMA EN PERJUICIO DIRECTO A LOS PESCADORES Y CONSUMIDORES DE ESTOS PRODUCTOS. Permisos y concesión firmada por el gobierno y garantizada por la marina de Chile, desde el primer trimestre del año en curso. La minería ha destruido los hielos eternos de la alta montaña, ahora va por el mar, los, las y “les” ecologistas del gobierno están amordazados, tanto que no se escuchan, ¿será que su compromiso era solo una farsa más, de la pequeña y traidora burguesía frenteamplistalinista?

El programa revolucionario del proletariado, basado en la doctrina Marxista-Leninista-Trotskista, que integra el análisis científico en la lucha social entre las clases obrero-burguesía es lo que determina al socialismo científico, la independencia política de la clase obrera como clase enemiga de la clase opresora de la nación, se argumenta en un programa propio cuya finalidad estratégica está determinada por sus métodos de lucha y creaciones propia, que ha ido desarrollando en un largo proceso histórico y que **no necesita de iluminados pequeño burgueses que le quieren imponer métodos ajenos.** El instinto revolucionario de la clase obrera los rechaza y repudia, métodos y estrategia que el partido revolucionario hace suyos para elaborar la ideología de liberación proletaria, cuyo camino lo debe llevar junto al proletariado a terminar con la opresión burguesa, hoy en estado de profunda descomposición.

EN DEFENSA DE LA REVOLUCIÓN Y DICTADURA PROLETARIA, A CONSTRUIR EL PARTIDO DE LA CLASE OBRERA Y EL INTERNACIONALISMO PROLETARIO,

COMITÉ CONSTRUCTOR DEL POR CHILE, SECCIÓN DEL COMITÉ DE ENLACE POR LA RECONSTRUCCIÓN DE LA CUARTA INTERNACIONAL. CCPORCHILE-CERCI

Chile: Parlamentarismo burgués y reforma constitucional

Editorial del Boletín Revolución Proletaria N° 14, 10/5/2023.

Comité Constructor del Partido Obrero Revolucionario. Sección chilena del C.E.R.C.I.

Como su nombre lo indica, el parlamentarismo es el método que maneja en propiedad la clase burguesa, con el supuesto, basado en la representación de la voluntad popular de elegir a sus autoridades políticas. La elección del 07 de mayo de 2023 concluyó eligiendo a Consejeros Constitucionales encargados de reformar la Constitución del año 80, en una segunda tentativa después del rechazo ocurrido el 4 de septiembre del 2022 a la reforma emanada del “proceso convencional”.

La que comienza a fraguar el gobierno de Sebastián Piñera junto a toda la politiquería burguesa el 15 de Noviembre de 2019, **para contener la rebelión popular** iniciada en Octubre del mismo año, **mecanismo creado para frenar la acción directa de las masas**, las que hastiadas de soportar la desigualdad, opresión, sumisión, por largos 29 años de dictadura de gobiernos civiles, tenían el legítimo derecho, de tratar terminar con el régimen político burgués imperante, que no se logra por la falta de vanguardia revolucionaria, es decir el partido obrero revolucionario.

Donde toda la reacción burguesa junto al actual presidente señor Gabriel Boric, levantaron la **consigna burguesa de construir una “nueva constitución”** este acuerdo se transforma en ley de la república el 24 de Diciembre 2019, DL 21200.

Trampa Burguesa aprobada por el Congreso y por toda la politiquería nacional que incluye al reformismo trotskista, foquistas, anarquistas a toda la pequeña-burguesía anti obrera y pro burguesa, lo que permitió un acuerdo con la burguesía nacional e internacional: contra la nación, la clase obrera y trabajadores en general, medidas que impiden el cambio del modelo económico neoliberal, respeto absoluto a los tratados internacionales firmados y ejecutoriados por leyes transnacionales, negar el cambio previsional de todos los trabajadores respetando la propiedad de las Aseguradoras sobre el despojo a sus legítimos dueños, permitiéndoles mantener sus ganancias y miserables pensiones al trabajador cuando jubile, acomodo que **permite a la burguesía imponer su hegemonía de clase dominante y antinacional, que el actual gobierno mantiene a raja tabla con represión, hambre y miseria.**

Con el pretexto de la seguridad ha ido aumentando los recursos a las policías, restringiendo el presupuesto para la salud y a la educación añadiendo la eliminación de espacios destinados al juego y la recreación de estudiantes, canchas de juegos, paseo, gimnasia, para ocuparlos como centros de salud comunitaria, que hacen falta, es indudable pero dicha solución no puede alterar la salud y desarrollo integral de nuestra juventud, además de haber y seguir financiando a los colegios privados con subvención estatal.

La represión y detención de alumnos que levantan reivindicaciones tan elementales, en un “estado de derecho demo-

crático”, como es exigir una educación de calidad, protestar por la falta de infraestructura educacional, reposición de vidrios, de baños con una básica y necesaria higiene, etc. se les reprime brutalmente con la criminal acción de tirar los vehículos motorizados con la intención de atropello y lanzar gases tóxicos.

En la Universidad de la Frontera en Temuco, la detención de alumnos Mapuche sin que se le imputen cargos e inventar pruebas acusatorias se repiten con más frecuencia como ha sido el supuesto secuestro de funcionarios de gendarmería realizado por los presos Mapuche en la cárcel de Angol; a la luz de los hechos ha quedado demostrado que fue un burdo montaje para separar a los presos trasladándolos a presidios alejados, recordando con estas prácticas las diversas formas de amedrentamiento que se registraban en el gobierno de Pinochet, se continua recurriendo a la infamia que caracteriza al **capitalismo putrefacto y decadente, que nunca podrá sacar al país de la explotación, sometimiento y vasallaje que nos impone el imperialismo norteamericano.**

GOBIERNO DEL STALINISMO, FRENTE AMPLIO Y PEQUEÑA BURGUESÍA CENTRISTA DEMOCRATIZANTE

Son los grandes perdedores en la elección de Consejeros Constituyentes, considerando que es imposible jugar en el campo de la democracia burguesa, sin el programa revolucionario del proletariado, que ocupa el terreno de la burguesía como tribuna revolucionaria, lo que requiere conciencia revolucionaria.

La metodología de la traición pequeño burguesa es hacer creer a sus militantes y electores que se puede triunfar en el parlamentarismo burgués, lo que produce desaliento, dispersión, apoliticismo y retraso, que sirve al poder dominante para seguir ejerciendo su dictadura de explotación, sumisión y entrega del país al imperialismo. **Estos hechos deben hacer reflexionar a los militantes de estos partidos, que la única solución es construir el partido obrero revolucionario y su programa cuyo objetivo final estratégico es la toma del poder**, es enlazado férreamente a los métodos creados por la clase obrera, acción directa que deben utilizar las masas para **asegurar una total independencia política, contra la subordinación inducida por la pequeñaburguesía a la clase opresora.**

Estas direcciones pretenden imponer a los explotados formas de lucha que van contra sus intereses de clase oprimida, lo mismo que contra natura le exigen a su militancia, que no les permite navegar contra corriente, porque se chocan con la realidad que no puede ser cambiada con bonitas palabras inoficiosas, cuya resultante es que **los explotados y marginados le den vuelta la espalda a esta**

continúa en página 15